

Tarjetas de visita última novedad

Se han recibido en esta imprenta y Librería a precios reducidos

Aclarando

conceptos

Idea arbitraria de nuestras doctrinas

Nuestros adversarios emplean para combatirnos un método que, a juzgar por lo mucho que abusan de él, debe de haberse visto coronado por el éxito. Consiste en desnaturalizar y reducir arbitrariamente nuestras doctrinas y juicios. Es lo mismo que yo, por ejemplo, con el fin de combatir la república, la demagogia o el socialismo, fabricase de antemano un concepto conforme a mis principios y pretendiese encerrar en él las doctrinas republicanas, demagógicas o socialistas.

Convencidos nuestros contrincantes de que batallan en terreno falso, muy expuesto a grandes fracasos, muy probable descalabros, no nos discuten tal como nos afirmamos y sostenemos; emplean, por el contrario, el método injusto que acabamos de citar. Así, al luchar afanosos contra la Religión—blanco de todas sus iras al cual dirigen sus más acerados dardos—no la ven, mejor dicho, no, la quieren ver tal cual es, tal como ella misma se define, tal como la afirman los creyentes sino que la desnaturalizan, circunscribiéndola, primero, a una de tantas esferas en donde se realizan los llamados fines humanos, para llegar después, a la exposición de los mayores absurdos negando hasta la absoluta necesidad del principio religioso.

El odio al Clero

De un modo idéntico en la sutileza de la forma y en la ruindad del fondo, se han valido para pretender demostrarnos—entre otras cosas a cual más falsa—que el pueblo español es irreconciliable enemigo de toda aquella persona que viste hábito religioso; afirmación completamente gratuita, palabras que no pueden estar más lejos de la verdad, pues lo que en realidad odia el pueblo son los sacerdotes imaginarios de «El Moisés», las caricaturas que de los Ministros del Señor aparecen de continuo y con grave escándalo en los libros y periódicos sectarios. Porque el pueblo español, que es bueno, honrado y digno, adora al humilde fraile que en su estrecha celdita ejecuta un provechoso trabajo científico o de meditación no interrumpida; venera a esos sabios, pacientes y modestos, que realizan su cotidiana labor en el silencio de los observatorios o entre el polvo de los archivos; admira a esos hombres cuyos vestidos no les impiden resplandecer en la literatura o brillar como astros de primera magnitud en el cielo de la oratoria sagrada; bendice a esos sufridos misioneros y beneméritos heremitas de la Caridad, santas mujeres cuya sencillez encanta y cuyo amor al prójimo es tan grande como incomprendible para las almas zafias y ruines. Y acaba también al sacerdote, al ferviente pastor de almas, subiendo de punto ese respeto y veneración en las aldeas y lugares en donde el sentimiento religioso se conserva más puro y limpio que en los grandes centros de población. Más cómo no ha de suceder de esa manera si al cabo—valiéndonos de algunas felices expresiones de Cas-

telar—él guía las almas desde las tristezas de la tierra, a los esplendores del Cielo y desde las amarguras de la realidad al espléndido ideal; él bendice la cuna, consagra el matrimonio, nos habla en los dolores de todos los días de Dios y de la inmortalidad, nos abre en la desesperación esperanzas infinitas; y cuando nuestros días se acaban, cuando no somos más que un poco de polvo, se sienta sobre nuestro sepulcro y reza sobre nuestras cenizas, enseñando a los supervivientes que no hemos de morir por entero, no hemos de sepultarnos para siempre en el abismo de la nada sino que a la manera de mariposa que en abril rompe su larva y toma pintadas alas, hemos de ir a buscar en el Cielo la verdad absoluta, y el amor infinito para satisfacer la más pura de nuestras ambiciones.

Y hechas estas pequeñas salvedades o digresiones, entremos de lleno en el asunto que motiva la redacción de las presentes líneas. Vayamos a exponer con el menor número de palabras el concepto que nosotros poseemos de la intransigencia, evitando de ese modo torcidas o malévolas interpretaciones. Queremos ante todo, franqueza y buena voluntad en la discusión, si la hay. Faltando tales requisitos es inútil hablar de *pas y unión*. Perderán, por tanto, lastimosamente el tiempo aquellas personas que, bajo la capa del anonimato, se entretengan en unir párrafos sueltos de nuestros anteriores artículos, a fin de hacernos decir lo que nunca hemos sustentado. Direc-

tamente, solo contestaremos a los escritos que vayan refrendados con la firma de su autor, y aun en este caso, nos reservaremos el derecho de contestar o no, según la firma que bajo el escrito apareciera. Aun hay clases, Veremundo.

La intransigencia es una ley psicológica

No te asustes, lector. La declamación vulgar, la superficialidad y frivolidad reinantes te dirán lo contrario; no lo dudes desde el día en que se puso de moda fijarse más en las palabras que en las obras, los hechos y las cosas. Tampoco yo he descubierto la citada ley, pero me he tomado la rara molestia de reflexionar un tantico y el convencimiento de su existencia real ha llegado a mi humilde intelecto. Lanzada fue dicha ley en cierta ocasión por el mas grandilocuente de nuestros contemporáneos oradores parlamentarios. Procuraré seguirle y ampliar sus razonamientos: con tal medida, acaso la luz de la verdad penetre en algunos cerebros cerrados voluntariamente a los buenos principios.

Como hemos manifestado a manera de epigrafe, la intransigencia es una ley del entendimiento humano que está grabada en el alma. La aparición de los juicios está regida por aquellas leyes dialécticas que dimanan de un principio de contradicción y de contrariedad, y, segun ellas, cuando la mente se adhiere a un objeto, tiene, naturalmente, que rechazar lo contrario, y cuando la voluntad se dirige hacia un fin, rechaza el opuesto.

JUAN ESTELRICH.
Mahón agosto 1914.

(Continuará.)

Pedro Mir Llambias

MÉDICO-CIRUJANO
Especialista en Partos y Ginecología (enfermedades propias de la mujer), ex-alumno de los Hospitales de París.

PRIETO Y CAULES, 13
Consulta de 2 a 4 y de 8 a 9.
Días festivos de 12 a 3.28

Ayuntamiento de Alayor

La tradicional fiesta de San Lorenzo de este año, se celebrará en esta Villa los días 15 y 16 del actual, con iluminaciones, bailes públicos, fuegos artificiales y carreras de hombres, niños y caballerías. Para tomar parte en las carreras, deberán los dueños de caballerías, hacerse inscribir en la Secretaría del Ayuntamiento, depositando cada uno, a saber:

- Los de Caballos 2'50 ptas.
- Los de Potros 2'00 »
- Los de Muños 1'50 »
- Los de Burros 1'00 »
- Los de Pollos 0'50 »

Estas cantidades las distribuirá la Comisión en premios o accredits.

Alayor 3 de Agosto de 1914.—El Alcalde, Miguel Villalonga.

— Día 15 —

Al anochecer:

Repique general de campanas y disparo de morteretes.

Por la noche:

Iluminación general, música en la Plaza de la Constitución y bailes públicos.

— Día 16 —

Por la mañana:

Diana y disparo de morteretes.

A las nueve y media.—Repartición de Bonos extraordinarios a las familias pobres y asitadas en el Hospital.

Amenizará este acto la Banda de Música.

A las cuatro y media.—Carreras en el caso distribuyéndose premios y accredits acordados por la Comisión.

A las cinco.—Música en el paseo de San Pedro.

Al anochecer.—Iluminación general.

Por la noche:

A las nueve y media.—Disparo de un sorprendente castillo de fuegos artificiales en la Plaza Nueva.

ADVERTENCIAS

Queda prohibido durante los expresados días estar parados los carruajes en las Plazas y calles de esta Villa, mas que el tiempo de subir y

aparearse los pasajeros. Los puntos destinados para colocar dichos carruajes son: Extremidades de las calles del Baño, de Meians y de San Antonio.

MAHON

«La Voz de Menorca» pierde la calma y luego no sabe hacerse cargo del concepto de lo que es y lo prueba cuando en su edición de anoche (*con beneficio del público*) dice que tratamos de perjudicarla.

Como precisamente, republicanos mismos nos dijeron que habíamos estado muy correctos en la Nota de Redacción, se la reproducimos al coga por si no la comprendió.

Decía así:

«N. de la R.—Teneis el original del telegrama a disposición de quien lo desee para que no sea crea que osamos esta noticia sin haberla recibido y solo por el afán de perjudicar a nuestro colega *La Voz de Menorca* cosa que está muy lejos de nuestro ánimo, pues consideramos que cada cual es libre de defender su negocio de la manera que cree más conveniente.»

Ello dijimos y en ello nos ratificamos.

Hemos tenido noticia de que el sábado próximo pasado emprendió viaje para Barcelona, comisionada y subvencionada por el «Centro de Enseñanza» que dirige nuestro particular amigo, el inteligente y laborioso profesor señor Fontirroig, la aventajada profesora doña Eulalia Villalonga, el objeto de encargarse de la sección de párvulos de la escuela veraniega, que en aquella ciudad, ha organizado el «Consell d'Investigació Pedagógica».

Dicha señorita permanecerá todo el tiempo que duren los tres cursillos que comprenden los temas siguientes:

- Teoría y práctica del método de la doctora Montessori.
- Enseñanza del dibujo natural y
- Enseñanza del trabajo manual educativo.

Es evidente que la solución del problema de la educación, aportará gran luz sobre la psicología infantil, y los más eminentes pedagogos reconocen con la Historia, el indiscutible mérito de la profesora italiana María Montessori.

Digno de todo elogio es el esfuerzo realizado por el «Centro de Enseñanza» con su Director señor Fontirroig, quien no perdona medios, ni omite sacrificios, para seguir paso a paso el adelanto progresivo de la pedagogía moderna, que contribuye al elevamiento intelectual, moral y material de nuestros niños.

La Junta directiva del Círculo Artístico de Ciudadela tiene el proyecto de reorganizar las importantes carreras de caballos que se celebraban todos los años en aquella ciudad el segundo domingo de Septiembre para ello se concederán importantes premios.

TEATROS

Para la noche de hoy anuncia la empresa del Principal el debut de las renombradas tócas malabaristas, equilibristas, musicales y acróbatas. Trátase de un número que ha obtenido grandiosa acogida en los principales teatros nacionales y extranjeros y es de esperar tengan en el nuestro el mismo éxito.

En el Teatro de Verano se dará esta noche una extraordinaria sesión en la cual efectuará su debut la notable canzonetista Julia David, proyectándose además un bonito programa de películas.

De regreso de Ciudadela y conforme ofreció a los muchos enfermos que lo tenían solicitado, recibirá mañana todo el día y pasado por la mañana en el Hotel Bustamante de esta ciudad, el Subjefe del Instituto Español de Ortopedia Abdominal, dirigido por el celebrado especialista don Pedro Ramón, de Barcelona, cuyos especiales aparatos herniados y vendajes abdominales son los únicos dictaminados por todas las Reales Academias de Medicina y Cirugía de España y gran número de Centros científicos nacionales y extranjeros.

el curso de los acontecimientos, determinando que las entusiasmas masas concurren en el lugar en que ellas mismas provocaron la catástrofe. Hubiera él observado la neutralidad que debía, y nada hubiese habido que lamentar. Rosarito, tras de una solemnidad tibia y ceremoniosa, hubiera vuelto a casa de su padre, íesa y satisfecha; y salvas, también, hubiesen salido las numerosas niñas que a la hora presente se hallaban lastimadas y maltrechas.

No todo, en aquella noche, eran soliloquios y mudas reflexiones; algunas veces dialogaban ambos esposos, en recatado y breve cuchicheo, y comentaban, como es natural, el suceso que en tan apurada situación los tenía. Ella no se cansaba de censurar a los organizadores de la fiesta, por haber fiado a manos inexpertas trabajos que se hacían a la seguridad de las personas; y cada una de sus indignadas frases caía como amarga recriminación sobre Pablo, que conocía la causa remota del siniestro. Tremenda, espantosa, resultaba su responsabilidad en el daño causado a Lolita, por ser hija propia, pero a él aún le parecía inmensamente de Dolores. ¡Cóp cuánta razón lo maldecía la pobre madre si supiera la verdad de lo sucedido!

Remo, huyendo de las apreciaciones de su mujer, atinadas como suyas, y tanto más crueles cuanto más ingenuas, y sentidas, cortaba pronto la conversación, con excusa de atender mejor a la enferma y no comprometer su descanso. Mas él se bastaba para atormentarse; y a fe que en esta tarea, iba, por momentos descubriendo inesperadas habilidades. Desarrollábase ante sus ojos el panorama de las posibles contingencias a que se refirieron los médicos cuando declararon alzado, pero no desaparecido el peligro; y a medida que las horas avanzaban, las probabilidades funestas parecían acrecentarse, porque el miedo, barrenando sin descanso en un mismo pensamiento, acabó por alumbrar manantiales de pesimismo. La fatiga y el sombrío ambiente contribuían también al decaimiento del ánimo. Si, era casi seguro lo que allí iba a suceder, después

rios cuidados. Caida desde sitio mas alto y arrastrada por la violencia del propio dosel, había sido confundida en mayor grado que las inocentes compañeras que le dieron guardia de honor: imagen fiel de los azules revolucionarios, que suelen dejar indemnes a los más allegados cortesanos de la vencida majestad.

La hija de Remo fué recogida sin color, ni sentido, ni apenas respiración; con las vestiduras desgarradas, el cabello descompuesto, ensangrentado el rostro, y frío como el mármol los miembros rígidos e inertes. Rápidamente la transportaron a su casa, donde también fueron conducidos sus padres, y tal era el aturdimiento de éstos, que costó impropio trabajo encarrillarlos de nuevo en el surco de la realidad. Mas, al fin se percataron del sitio, la hora y la ocasión. Anochecía; pero aquella luz crepuscular brilló por ellos con resplandores de aurora porque vieron a Lolita ¡quién vivía! que estaba allí que les lanzaba el dorado y sutil cable de la esperanza, al fondo del abismo en que gemían. ¡Oh néctar de icioso del optimismo incipiente, incierto alborac del consuelo, oasis diminuto en el desierto de la desesperación, como se acrecentan tus encantos por el hecho mismo de tu pequeñez! ¡Qué maravilloso resurgir operaste en el extinguido ánimo de aquellos desventurados! Quizá llegó al exceso su reacción, y, dueños ya de sí propios, desplegaron en la asistencia de la infeliz paciente esos prodigios de actividad que sólo el cariño paternal hace verosímiles. Premio digno de tales esfuerzos fué la satisfacción inmensa de ver que la desvanecida niña recobraba el color, el sentido y el nabal. Los médicos, que como se supondrá, los hubo a granel, no daban por muy seguro que se lograra vencer el estupor y el colapso, y así, cuando, después de prolongada lucha, se consiguió aquel resultado, declararon que todo peligro de momento había desaparecido, si bien previniendo la posibilidad de tardías y graves contingencias. Mas en trances de tanta angustia, cualquier triunfo se a triunfo, aunque luego la reflexión lo amargue con legítimos recelos

¡OJO! Coleccionistas ¡OJO!

Pero mi amor no muere La festa del blat (España) La Ciudadela

Quo Vadis El Rey del aire Atlantis

EDITORIAL TIKET

Mahón, Antonio Cantamis. — Ciudadela, La Sexagenaria. — Alayor, Jaime Timoner, calle Menor, 26.

Próximo lunes las editadas esta semana

¡OJO! Coleccionistas ¡OJO!

El Comité Municipal Maurista de Oviedo ha acordado acuñar unas miles de medallas con las siguientes inscripciones: «Robo de cal y cemento, no»; «Negocio de traída de aguas, no»; «Millones para la Exposición de Barcelona, no»; «Maura, sí».

Con destino a las obras de restauración y ornato del Santuario de Nuestra Señora de Monte Toro van recaudadas 15.438'25 pesetas.

Esta noche se reunirá nuestro Ayuntamiento en sesión de segunda convocatoria, la cual no pudo celebrarse el pasado lunes por no haberse reunido suficiente número de concejales.

El Consejo Provincial de Fomento de Valencia ha publicado una hoja sobre los pájaros útiles a la agricultura para evitar la bárbara persecución de que son objeto.

Dicha hoja se distribuirá con toda profusión a los Alcaides, curas párrocos, maestros de primera enseñanza y entidades agrícolas más importantes, que seguramente han de esforzarse en cooperar a la utilísima labor realizada por dicho Consejo.

De Barcelona en viaje directo ha llegado el vapor correo «Monte-Toro» esta mañana a las siete.

Dicho buque debe de salir para Palma esta noche a las ocho. A Ciudadela ha llegado el vapor de su nombre, procedente de Alcudia.

De paso para Canarias ha estado en Palma el conocido aviador Lucien Demazel.

Se nos asegura que hoy el precio del pan ha subido un alza que no está ni mucho menos en relación con la que ha tenido la harina.

Como lo que pasa con este artículo de primera necesidad puede acontecer con otros, y es muy sensible que quien apenas gana para la vida sea víctima de ello, viéndose mermados sus escasos alimentos por la subida de los mismos.

Es de esperar que las autoridades omarán cartas en el asunto para evitar posibles contingencias.

EMBARAZO Y LACTANCIA

El Caldo «Vigor» resulta eficazísimo en el embarazo y lactancia debido a su gran riqueza en ácido fosfórico, nitrógeno, sales minerales que regeneran el nervio, la sangre, el hueso y evitan los trastornos de la dentición.

Uno de estos días tuvimos ocasión de admirar dos bocetos de un telón de boca y de un ameno jardín que ha confeccionado admirablemente el pintor don Francisco Olives, cuyos bocetos han sido encargados por el empresario de un teatro recién construido en Carcagente y que a principios de septiembre debe ser inaugurado.

Otra prueba de la laboriosidad y excelente ejecución de tan afamado escenógrafo.

Mantequilla Danesa C. P. Esbensen

Se recibe fresca todas las semanas.

PLAZA PRÍNCIPE, 10 José Cocina Cortada 4-25

Al objeto de veranear en sus posesiones de esta isla hoy ha llegado a bordo del vapor correo nuestro distinguido amigo el Barón de Benimuel don Ramón de la Encina y Ládico acompañado de su bella esposa.

Sean bienvenidos.

Durante las fiestas celebradas en San Cristobal se sortó un cerdo, resultando premiado el número 501.

: : CEPILLOS PARA LOS DIENTES : : : : DENTRÍFRICOS : :

Casa Buenaventura Bastión 23

A petición del público se ha puesto a la venta el Malte «Vigor», especialmente molido, para que conserve su buen gusto y aroma.

Tiempo ha que se sentía esta necesidad de presentar el Malte molido para mayor comodidad del público.

El Malte «Vigor» molido se sirve en lujosos botes de hojadelata y se expende a pesetas 1'25 el bote de medio kilo. Fídale usted hoy mismo.

En la iglesia de San Cayetano en L'umesanas, el jueves al anochecer se cantarán solemnes Completas, Salve y Gozos en honor y preparación a la fiesta de San Cayetano, Confesor y Fundador, Patrón y titular de aquel caserío.

El viernes nuestro Excelentísimo señor Obispo a las ocho celebrará el Santo Sacrificio de la Misa y comunión general para aquellos vecinos y se cantarán fervorinos. Mas tarde la Misa mayor que será a tres voces con acompañamiento de armonium, música del señor Andreu, Presbítero, publicando las glorias del Santo titular el Reverendo señor Tutzó, M. A., después se adorará la Veneranda Reliquia, cantándose los Gozos de San Cayetano.

Ha regresado de Villanueva y Geltrú a donde marchó en comisión de servicio nuestro distinguido amigo y paisano el capitán de corbeta y jefe de la Estación Torpedista de este puerto don Pedro M.ª Cardona Prieto. Dámosle la bien llegada.

Nodrizza

Se necesita para servir a domicilio. Leche de dos a seis meses. Informarán, calle Mayor, 99, Villa-Carlos. 2-15

Rayos X

Primer Gabinete particular instalado en Mahón. ELECTRO TERAPIA Y MASAJE VIBRATORIO

Joaquín Gomez Fantova Médico Homeópata SAN FERNANDO, 3 34

El dolor de muelas

desaparece al MINUTO, curando la carie y matando el nervio, usando

Odontalgina REINA

DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS

Consumo público

- MATADERO Reses cortadas los dias que a continuación se expresan con su peso y procedencia: Dia 2 agosto 1 vaca, 140 kilos, Le Parra (San Clemente). 1 idem, 138, José Pons (Ferrerías). 1 ternero, 105, estancia Binimer-soch (Mercadal). 1 ternera, 74'500, idem. 1 idem, 114, José Carreras. 2 carneros, 32'500, Lloch Nou (Alayor). 1 idem, 18, estancia de doña Inés de Olivar. 1 idem, 13'500, se Mola (Alayor). 2 cabras, 24'500, Capifort. Dia 3 idem 1 vaca, 253 kilos, d'en Silvanu (San Luis). 1 idem, 198, ne Xenxa de Lorenzo (Villa-Carlos). 1 ternero, 95'500, Ruma Vey (Ferrerías). 1 ternera, 112, Capifort. 1 idem, 84'500, Biniay. 2 carneros, 27, noria d'os Be-ranch. 1 idem, 18'500, José Salam (Alayor). 4 cabras, 35'500, Capifort.

F. Valladolid

Médico especialista en las enfermedades del estómago e intestinos. Consulta diaria de 11 a 1 y de 7 a 8 ANUNCIVAY, N.º 16 CONSULTORIO MÉDICO-QUIRÚRGICO Consulta gratuita de Medicina y Cirugía, para los pobres, los lunes y jueves de 4 a 5. 32

Paja y Alfalfa

Griotal Tomás, Duelle Depósito para la venta: Martín Mata, Carretera de Ciudadela. 28

Lorenzo Pons Marqués

Médico especialista en las enfermedades de los ojos. Premiado por la Real Academia de Medicina de Madrid. Académico correspondiente de la misma. Director del Dispensario Oftalmológico Municipal. Consulta de 12 a 2. ANUNCIVAY, 136

El Banco de Menorca

ofrece al público cuantas facilidades pueda desear para toda clase de operaciones de Banco y Bolsa Compra y vende al contado Rentas y Obligaciones nacionales y extranjeras. Recibe órdenes para todas las Bolsas del Mundo. Facilita informes sobre toda clase de valores nacionales y extranjeros. Negocia Cupones nacionales y extranjeros. Consulta minuciosamente las amortizaciones de los títulos cuyos cupones le sean presentados al cobro, dando aviso a sus tenedores en el caso de que aquellos resulten amortizados. Abre Cuentas Corrientes a la vista y a plazo fijo con abono de los intereses siguientes: A la vista 2 por ciento. De 3 a 6 meses 3 por ciento. A 6 meses o mas 4 por ciento. Admite Depósitos en Custodia y en Cuentas de Efectos. Expide giros, Transferencias y Cartas de Crédito. Compra toda clase de moneda extranjera. MAHÓN-ALAYOR-CIUDADELA

Cotización de la Plata

FACILITADA POR LA CASA MARRET, BONNIN, FIGUEROA Y C.ª DE BARCELONA

PRECIOS DE VENTA

Table with columns for item types (Platina, Oro fino, Plata fina, etc.) and prices per kilogram. Includes items like Soldadura, Venta y compra de oro y plata en retazos y rieles, Idem idem de bolas y galerías precio según ley y número, Idem de Oxidos, Borax líquido, diamantina, nitratos y cloruros, Depósito en Mahón: Plaza Arravaleta, 7, Barcelona 5 agosto de 1914.

Facilitado por la Casa Caplain Sain

André et Fils de París El kilóg. Pesetas

Table listing various chemical and industrial products and their prices, such as Borax líquido, Oxido, Plata fina, Idem 950 mm., Idem 940 idem., Idem 935 idem., Idem 800 idem., Idem 916 idem., Idem 750 idem., Gran surtido en cadenas para limosneros, Soldadura con hechuras, Plancha latón especial para soldadura, Crisoles ingleses clase superior, Sierras clase superior la gruesa, Bolas de varios tamaños y números, precio según número y ley. Se reciben encargos de toda clase de Galerías y Estampados en sus diferentes dibujos. Referencias: Manuel Beltrán y Compañía, calle Comercio, núm. 13, Mahón. Mahón 5 agosto de 1914.

Teatro Principal

Gran cinematógrafo Pathé Frères. Hermoso aparato de última perfección de óptica y mecánica. Grandiosa sesión para hoy a las 9 y media. PROGRAMA Exhibición de preciosas películas de interesante argumento DEBUT de la renombrada atracción compuesta de focas marabistas, equilibristas, musicales y acróbatas.

Teatro de Verano

Cinematógrafo último modelo Situado en la carretera de San Luis Extraordinaria función para HOY PROGRAMA Precioso programa de películas todas estreno Mañana debut de la elegante y afamada canzonetista JULIA DAVID

y salvadas. Renació por completo la confianza. Las gentes extrañas que habían invadido la casa, pudieron irse retirando ya tranquilizadas, las unas a la hora de cenar, y las otras a la de dormir. Ofrecimientos para quedarse a velar no faltaron, pero fueron rehusadas al par que agradecidos. De todas suertes, ni Dolores ni Remo podían descansar, y allí había muy poco que hacer: vigilar y respetar el sueño reparador conciliado por la enferma tras largo rato de positivo despejo. La noche fué relativamente feliz. La respiración amplia y sossegada de Lolita resonaba en los oídos de sus padres con la sublimidad de lo que sin duda era: el himno grandioso de la vida juvenil. «Esta es la mejor música» pensaba la madre—y oír esto es la verdadera dicha. Necio quien poseyendo tal tesoro, en vez de disfrutarlo tranquilo, pone su afán en que lo admiren los demás. El sonoro aliento de la niña sugería, igualmente a Remo filosóficas meditaciones y evocaba en su mente recuerdos saturados de ternura: el divino arte siempre le causaba igual efecto. Iban pronto a cumplirse catorce años desde que, en aquel mismo aposento, velando el primer sueño de su hija, robó también al suyo las horas habituales del nocturno descanso. ¡Delicioso trasnochar, cuán presente lo tenía! La decoración no había cambiado; los personajes tampoco; solo la situación era diferente. En el lecho en que ahora reposaba la casta impúber, reponía entonces Dolores las fuerzas agotadas en el supremo trance de la maternidad. A su lado, en una cuna, celebraba Lolita sus nupcias con el aire y se restauraba de la fatiga inmensa de nacer. ¡Ya estaba allí, excediendo a los sueños del deseo la presentida encarnación del amor y la esperanza, la opción a la inmortalidad, el norte de la existencia. El postulado de la alegría y la definición de la belleza! El novel padre vigilaba. ¡Qué placidez tan grata, después de largas horas de ansiedad! ¡Qué dulce melodía el tenue susurro de aquella respiración virginal! Había que inclinarse mucho

para percibirla. ¡Qué horror, si se interrumpiera! Pero no, no había cuidado: su ritmo solemne garantía su continuidad. Cada inspiración era una promesa; cada expiración, una caricia, «Viviré para tí»—parecía repetir indefinidamente, sin que jamás la monótona frase perdiera el hechizo de una revelación. Y la expansión alterna de aquel inocente pecho, obraba en el del Padre como fuelle que soplaste en la fragua del cariño. ¡Intensa llama del afecto; cuánto había crecido aún desde entonces, reforzada día tras día, según fórmula de interés; mejor dicho, de desinterés, compuesto! ¡Cómo venía de nuevo a traducirse, a la vuelta de tantos años, en las mismas ansias y zozobras, pero infinitamente mayores! ¡Cómo hacía subir a la garganta la expresión asfixiante: «¡ay, si no respirases!» Y con igual sigilo que antaño, también ahora, para mejor escuchar, se inclinaba Remo sobre Lolita o la besaba, sin tocarla casi, en la frente, so pretexto de ver si se enfriaba, o le cogía la mano para tomarle el pulso. Mas quien hubiese oído la voz interior que a tales extremos de solicitud acompañaba, hubiera sorprendido; a cada momento, esta expresión suplicante y dolorida: «¡Perdóname, perdóname!» Era inevitable: suspendiéndose como lastre a los vuelos de la imaginación, manchando los clichés de viejos y gratos recuerdos, enredándose, como abrojo, al hilo del pensamiento, amargando el placer y asquosando el dolor, allí estaba ya para siempre la terrible idea nacida de un escrúpulo punto menos que risible, y transformada, por accidente fortuito, en shakesperiano remordimiento. Cual si su persona contuviese dos distintas, y una de ellas formulase incessantemente conceptos de inculpação, a despecho de la libre actividad de la otra, así, ni por un instante, se acallaba en la mente del auxiliar la afirmación de que por su falta se había cernido, y quizá se cernía aún, sobre la cabeza de su hija la guadaña y la muerte. Él había llevado a la inocente víctima a ocupar un puesto que no era el suyo, y había torcido con temeridad y torpeza

Conferencias telegráficas

Servicio especial de nuestro corresponsal en Palma

EL CONFLICTO EUROPEO

De Madrid

(Recibidos ayer)

Agosto 4

Familia patriótica

De Guetaria comunican que una familia compuesta de un matrimonio y cinco hijos, de ellos tres varones y dos hembras, se han ofrecido a Francia, incorporándose los varones al ejército y las hembras a la Cruz Roja como enfermeras.

El infante don Fernando

El infante don Fernando de Baviera se hallaba veraneando en San Juan de Luz y a toda prisa procuró ayer entrar en España, instalándose en San Sebastián.

Notas de Melilla

Telegrafian de Melilla que los franceses allí residentes, que son muchos han recibido un telegrama del consular francés en Málaga, ordenándose su incorporación como reservistas.

Muchos en cumplimiento de esta orden embarcaron para España y otros se dirigieron a Orán.

Muchos de ellos, israelitas, han sido muy perjudicados en sus negocios por verse precisados a abandonarlos.

Los moros siguen con interés el conflicto, debido a que el comercio de Melilla se surge casi por completo de Marsella.

El conflicto en Barcelona

Enorme gentío cambia papel francés.

Los hoteleros no quieren cobrar en francos.

Serán expulsados del mercado los vendedores que suban el precio de sus artículos.

Correspondencia saqueada

Por la Dirección General de Comunicaciones se ha desistido de enviar por Francia la correspondencia dirigida a Alemania, por haberse sabido que era saqueada.

Movilización inglesa

Se han recibido amplias noticias de la movilización que por mar y tierra lleva a cabo la nación inglesa.

De Portsmouth ha salido una escuadrilla de submarinos con rumbo desconocido.

Han sido llamados y se han incorporado cuantos marinos de toda graduación se hallaban con permiso.

Se han adoptado en torno de los arsenales, polvorinas y depósitos de municiones de guerra y marina rigurosísimas medidas de precaución y vigilancia, aumentándose en gran número los centinelas.

Es muy difícil conseguir noticias ni detalles respecto a Guerra y Marina, pues en todos los centros oficiales se han encerrado en la más absoluta reserva.

Por su parte la prensa ha recibido indicaciones oficiales para abstenerse, hasta nueva orden, de publicar noticia alguna, importante o nimia, referente a Guerra o Marina sin expresa y oficial autorización del Almirantazgo o del War Office.

Medico francés fusilado

Un médico francés pasó la frontera francesa y se hallaba ocupado en sembrar el bacilo del cólera en algunos pozos en donde debían salirse las fuerzas alemanas, en cuya operación fué descubierto.

En el acto fué hecho prisionero y una vez probado su *inofensividad* en tratamiento se le fusiló en el acto sin formación de causa.

Escuadra rusa destruida

Acaba de recibirse un despacho que ha producido honda sensación. En las conferencias del lunes co-

munió que una numerosa escuadra alemana cerraba el paso a la escuadra rusa impidiéndola que saliera del mar Báltico.

Parece ser que la escuadra rusa intentó ayer forzar dicho paso, entablándose con tal motivo un horroso combate naval en el cual la escuadra alemana jugó importante partido, hechando a pique a la rusa.

Falta confirmación oficial a la noticia.

Crisis parcial

En el Consejo de ministros celebrado ayer en el Eliseo se produjo una crisis parcial, en virtud de la cual entró a encargarse del ministerio de Negocios Extranjeros Mr. Doumergue y del de la guerra el general Pau.

Noticias de la frontera

San Sebastián.—Han marchado a incorporarse a filas unos treinta religiosos franceses que se hallaban en esta capital.

Han llegado a la frontera muchos obreros alemanes que huyen de Francia.

Dícese que veinte desertores cruzaron ayer el Bidasoa refugiándose en Fuenterrabía.

De Hendaya dicen que los centinelas franceses vieron ayer a tres desertores que pasaban el río y les hicieron fuego, matando a dos; el otro logró ir a Fuenterrabía.

Fuerzas alemanas

Los alemanes han penetrado en Francia por dos sitios cerca de Longari y Ciry.

Entraron en Luxemburgo con 35 automóviles, llevando oficiales que iban precedidos de numerosa caballería.

Nota alemana

De las noticias recibidas hasta ahora resulta que las tropas no han atravesado la frontera.

Los ataques, pues, de fuerzas francesas desde ayer contra nuestros puestos fronterizos se han llevado a cabo sin previa autorización de guerra.

Después de habernos notificado el gobierno francés que dejaría desguarnecida la zona de diez kilómetros a lo largo de la frontera alemana, ésta ha sido atravesada en varios puntos por compañías francesas y desde ayer varios aeroplanos provistos de bombas han venido hacia Baden y han pasado por encima de Bélgica, violando la neutralidad con el propósito de destruir nuestras líneas férreas.

Francia ha comenzado, pues el ataque y ha abierto el estado de guerra contra nosotros.

El Emperador ha ordenado al embajador en París que pida inmediatamente sus pasaportes.

En Gubernación

El ministro de la Gubernación al recibir a los periodistas les manifestó que tenía noticias de que en la Bolsa de Madrid se había hecho normalmente la liquidación sin que resultase descubierto alguno.

El Gobernador de Santander me telegrafía—continúa diciendo el ministro—que son inexactos los rumores que han circulado sobre una agresión a don Antonio Maura.

Aunque no tenemos confirmación oficial, parece ser cierta la noticia de la violación de la neutralidad del Gran Ducado de Luxemburgo por las tropas alemanas.

Este suceso—añadió el ministro—ha de traer consigo graves consecuencias, pues ya durante la guerra franco-prusiana del 70, el gabinete inglés declaró considerarla como un *casus belli* la violación de la neutralidad del Gran Ducado por cualquiera de las dos partes, y ahora es de temer que, dadas las circunstancias de permanencia y estabilidad de las orientaciones de la política inglesa, el gabinete de Londres lo considere del mismo modo y contribuya a adelantar los acontecimientos.

Creo que aun no ha llegado noticia del resultado de la reunión que las Cámaras inglesas habían de celebrar esta tarde.

Tampoco tenemos confirmación oficial de las escaramuzas que se dicen habidas en las fronteras ruso alemana y franco-alemana; pero no sería extraño fuese cierto, a pesar de no haber sido declarada la guerra, pues aunque constituiría una violación del derecho internacional, es corriente que eso ocurra, pues hay antecedentes de ello.

Los Estados Unidos, sin habernos declarado la guerra, nos apresaron algunos barcos mercantes.

La guerra franco-prusiana se declaró el 19 de agosto y el 15 habían ocurrido algunos encuentros entre fuerzas de una y otra parte.

Más reciente está el ataque a Port Arthur sin la declaración de guerra entre Rusia y el Japón.

(RECIBIDOS HOY)

Acuerdo

El Consejo de ministros acordó ayer no admitir como pago por los derechos arancelarios el papel moneda francés.

Bolsa clausurada

La Bolsa de Madrid hasta el presente era la que menos había sufrido pero las circunstancias han cambiado de una manera tan notable que los Bolsistas celebraron ayer tarde una reunión, acordando clausurarla hasta nueva orden.

Evitando abusos

Diferentes entidades mercantiles han convocado una asamblea que se celebrará en la noche de hoy, en la cual se tratará de la injustificada subida que han sufrido algunos artículos de primera necesidad y tomar acuerdos encaminados a evitar tamaños abusos.

Previsión

El Director General de Obras Públicas reunió anoche en su despacho a los directores de las diferentes compañías ferroviarias tratando de los medios con que cuentan para que los servicios nacionales no interrumpan.

Los directores citados espusieron al director general que todos los servicios estaban asegurados por ahora, que las compañías por ellos representadas tenían carbón para medio año y que caso de que alguna de ellas lo acabara, las otras se lo facilitarían, al objeto de que la vida nacional no sufiera entorpecimiento alguno.

Además manifestaron que la mayoría había hablado con sus empleados, cuyos obreros contestaron que contarán incondicionalmente con ellos, asegurando desear toda cuestión societaria que pudiera promoverse mientras se desarrollaran los graves sucesos europeos.

Inglaterra y Francia

Un despacho de Londres da cuenta de que Inglaterra ha declarado que se opondrá energicamente a que sea agredida la escuadra francesa.

Marcha de un embajador

Se ha recibido un despacho oficial en el que se da cuenta de que el embajador alemán en Francia, abandonó ayer mañana París, enviando antes de su marcha, al ministerio de Negocios Extranjeros, la declaración de guerra.

Como la noticia es oficial, Alemania al fin ha sido la que ha declarado la guerra.

Espérase de un momento a otro que empien las operaciones en gran escala.

El Consejo de hoy

Esta mañana son esperados en Madrid el Rey, y el ministro de jornada señor marqués de Lema, cuya venida obedece al Consejo de ministros que se celebrará hoy en Palacio y que presidirá el monarca.

Hay gran expectación por conocer el resultado de este consejo pues se cree que al fin España tomará algunas medidas que afectan a los ramos de Guerra y Marina.

La guerra en el aire

De Berlín comunican que un aeroplano francés voló por espacio de una hora sobre la importante plaza de Nuremberg, sobre la cual dejó caer algunas bombas de mano.

Un dirigible ruso remontose y se internó en terreno alemán dirigiéndose sobre Urnach, y después de una serie de evoluciones se dirigió de nuevo a Rusia.

Otro aeroplano francés entró en Alemania volando sobre Colonia, pero este no tuvo la suerte del primero, por cuanto dispararon sobre él algunas ametralladoras y los nuevos cañones expuestos para luchar con los aeroplanos, logrando dar muerte al aviador, quien cayó pesadamente al suelo junto con el aparato que también quedó destruido.

Casi anoche de ayer una escuadrilla francesa de aeroplanos, violando las leyes de neutralidad se remonto en los aires y atravesando todo Bélgica se dirigió sobre Baden arrojando una serie de bombas sobre importantes estaciones férreas alemanas, a unas de las cuales quedaron destruidas.

Rusos y alemanes

La guerra entre Rusia y Alemania ha entrado en un período de franca actividad, sucediéndose sin interrupción los combates si bien no se ha registrado ninguno de importancia.

Un numeroso destacamento de cosacos entró en Alemania, pero muy pronto vióse obligado a retroceder, empujado por el enemigo.

Tanto los alemanes como los cosacos se dedican a la destrucción volando puentes y destruyendo líneas férreas, al objeto de hacer más difícil el acceso de una a otra nación.

Búlgaros contra austriacos

Se asegura que al fin los búlgaros se han declarado francamente en favor de Servia, habiéndose formado un numeroso ejército que marcha contra Budapest.

Declaración importante

El embajador inglés en París ha visitado a Mr. Poincaré entregándole una comunicación de su gobierno en la cual Inglaterra declara que ayudará públicamente a Francia en su empresa.

Ofrecimiento

Los comités revolucionarios franceses han ofrecido al gobierno su cooperación.

Ataque

Las tropas francesas atacaron ayer a las avanzadas alemanas que se hallaban en la región de los Vosges, librándose ligeras escaramuzas.

Vapores apresados

La escuadra alemana del mar del Norte se ha apoderado de varios vapores franceses.

Acuerdos del gobierno francés

El gobierno francés se ha reunido en Consejo acordando aplazar la reunión de Cortes.

Además ha tomado el importante acuerdo de que funcionen constante-

mente todos los reflectores de la torre Eiffel al objeto de evitar posibles sorpresas por parte de los diribiles alemanes.

Una explicación

El Gobierno al man ante la protesta de algunas naciones por haber violado las leyes de neutralidad ocupando el condado de Luxemburgo, ha manifestado que no lo hizo por espíritu guerrero sino con el fin de proteger las líneas férreas allí existentes y que pertenecen a compañías alemanas.

Marcha de reservistas

De Valencina comunican que ayer marchó una expedición de reservistas franceses, quienes fueron objeto de una entusiasta despedida.

Órdenes de suspensión

Varios vapores extranjeros suetos en el puerto de Cartagena han recibido órdenes de suspender la carga de mineral y amarar, ante el temor de que sean capturados durante el viaje.

Movimiento de escuadras

De Amberes comunican que un remolcador ha encontrado en el mar del Norte una numerosa escuadra alemana formada por diez y siete buques de gran porte, que navegaba con las luces apagadas, y con rumbo al estrecho de Skager Rat.

La segunda escuadra inglesa hallábase fondeada en Nordinger.

El Gobierno inglés

De Londres comunican que el Gobierno inglés se halla reunido en consejo permanente, lo cual prueba la certeza de los aprestos bélicos que estos últimos días ha llevado a cabo.

Buques refugiados

De Málaga telegrafian que ayer se refugiaron en aquel puerto tres vapores alemanes, el mayor de los cuales fué pesqueado por un barco inglés.

Puestos fogueados

De Nancy comunican que la escuadra alemana recorre el litoral del Norte, habiendo fogueado varias plazas.

Aduanas militarizadas

El Gobierno francés ha dictado una orden militarizando las aduanas.

Prohibición

Ayer fondeó en el puerto de Valencia un vapor inglés con un cargamento de carbón y apenas llegado recibió la visita del consul de dicha nación, prohibiéndole la descarga.

Ultimatum a Bélgica

Un despacho de Bruselas da cuenta de que Alemania ha dirigido a Bélgica un ultimatum, preguntándole conteste a la mayor urgencia si está decidida a facilitar las operaciones alemanas en su territorio.

Bélgica se ha apresurado a contestar, negándose en absoluto a ello, pretextando que su Gobierno ha acordado observar durante el conflicto la más estricta neutralidad.

Medidas de previsión

Le Lisboa comunican que aquel gobierno ha tomado importantes acuerdos para asegurar los víveres y el carbón, publicando un Decreto en el cual se prohíbe la exportación de dicho combustible y la de los cereales.

Dinero francés en baja

De San Sebastián dan cuenta de que ayer ocurrió el caso al nunca visto de haberse cambiado billetes franceses en moneda española a un treinta por ciento de descuento.

Actividad

En Gibraltar se nota inusitada actividad, lo mismo en el Arsenal que en los buques allí fondeados.

Contra los explotadores

La comisión de subsistencias de Palma reunióse anoche, acordando el cierre de los establecimientos que ante el conflicto actual suban los artículos de primera necesidad sin causa que lo justifique.

Por la paz

El Rey Jorge de Inglaterra dirigió ayer una extensa carta a los reyes de Rusia y Austria Hungría rogándoles depusieran su actitud y firmaran la paz.

Rumania belicosa

Rumania ha movilizado todo su ejército, poniéndolo a disposición de Servia.

Explicación de Rusia

El gobierno ruso ha explicado que la movilización de su ejército y marina se dirige mas contra Austria que contra Alemania.

Agrega que trató de entrar en negociaciones amistosas con Austria, pero que esta las rechazó.

Liga balkánica

Se han hecho públicos los propósitos de la Liga Balkánica que al parecer han firmado todos aquellos estados minúsculos.

Todos ellos, en su afán de engrandecer sus dominios parece han celebrado una asamblea acordando en ella que en el caso de que Austria quede vencida en la lucha actual, ir al reparto de la misma.

Confirman estos propósitos los muchos ofrecimientos que a diario recibe Servia de dichos estados.

Contra la guerra

Casi toda la prensa inglesa muéstrase contraria a que su nación vaya a la guerra.

Lisboa sin luz

Comunican de Lisboa que estas circunstancias han pillado a dicha población en época tan mala, que no sería extraño quedara sin luz dentro de breves días, por falta de carbón en las fábricas productoras de ella.

Toma de Joanisburgo

Se ha confirmado que después de un cerco que ha durado pocos días los rusos han entrado victoriosos en Joanisburgo, siendo esta la primera población alemana que han ocupado.

La caballería alemana hizo una brillante defensa de ella, pero los cosacos lograron arrollarla, ocupando la ciudad, después de causarles numerosos bajas.

Belgica a la guerra

En pocas horas ha sido movilizado todo el ejército de Bélgica, habiendo marchado el Rey a tomar el mando supremo del Ejército.

La cosa se enreda

Témese que la franca actitud de Inglaterra declarándose a favor de Rusia y Francia, oblige a Italia que hasta el presente a permanecido callada a abandonar su neutralidad.

Guerra confirmada

El señor Dato al recibir anoche a los periodistas confirmó que la retirada de París del embajador alemán—después de haber dejado la declaración de guerra que funda el gobierno alemán en la actitud belicosa de Francia en la frontera.

Los alemanes en Holanda

Circula el rumor que un numeroso ejército alemán, violando las leyes de la neutralidad ha invadido también Holanda.

En el parlamento inglés

El parlamento inglés en sesión de ayer acordó oponerse a las agresiones contra la escuadra francesa y a la violación de las leyes de neutralidad. También se asegura que el gobierno inglés acordará pedir la necesaria autorización al parlamento, para cerrar el paso de Calais.

VERGER

MAS DE 10.000

Obleas Rosadas

vendidas en un año y solo en la Isla, acreditan la gran eficacia de este preparado por la curación o al menos el alivio inmediato de la JAQUECA (mal de migraña) CEFALALGIA (dolor de cabeza nervioso) y todos los dolores de cabeza por fuertes y antiguos que sean.

Se garantiza no contener ANTIPIRINA, FENACETINA, QUININA, MORFINA ni ninguna de sus sales. *Pedir siempre* OBLEAS ROSADAS G. PONS, y exijid en cada oblea el nombre del autor, pues serán falsificadas las que no lo lleven.

Caja de 6 obleas 1'25
Una Oblea suelta 0'25

Farmacia G. Pons, Dr. Orfila, 12

Jarabe anticatarral

Benzo-Balsánico al Extracto de cerezas

Cualquier irritación de las vías respiratorias sea de la garganta, bronquias o pulmones se cura rápidamente con el JARABE ANTICATARRAL de gusto sumamente agradable, que obrando por inhalación llega su acción hasta los olveolos pulmonares asepiando todo el conducto por cuyo motivo da tambien excelentes resultados en la TOS FERINA.

Precio del frasco 2'25

Debilidad en las piernas

En los ancianos y los niños

Vejez prematura, Neurastenia

Se curan con el **JEWEL**

a base de Muyrapuama del Brasil

Esta maravillosa planta ejerce una acción orprendente sobre la médula y el cerebro, regenerándolos, y sus efectos inmediatos se manifiestan por el bienestar y la alegría de la mas sana juventud.

Completamente inofensivo.

Depósitos en todos los paises

Depósito central en Mahón

Don Guillermo Pons, Farmacéutico, Dtor. Orfila 12

ANUARIO GENERAL DE ESPAÑA

(BAILLY-BAILLIERE - RIERA)
Contiene los nombres y apellidos de todos los Comerciantes, Industriales y Elemento Oficial de España. Agricultura, Ganadería, Hidrografía, Minería, Propiedad, Reseñas geográficas y estadísticas. Servicios públicos, Aranceles de Aduanas y demás datos de interés. Con la edición presente se regulan seis preciosos mapas de otras tantas provincias, impresos en colores.

OBRA DE UTILIDAD GENERAL

Indispensable en toda oficina, almacén, establecimiento público, etc. Precio de venta en toda España : 35 pesetas franco de porte

PUBLICADO POR LA SOCIEDAD ANÓNIMA

“ANUARIOS BAILLY-BAILLIERE Y RIERA REUNIDOS,”

Consejo de Ciento, núm. 240. - BARCELONA

Dirección telegráfica : “ANUARIOS” - Barcelona

DISPEPSIA

y enfermedades del estómago

é intestinos

se curan en poco tiempo el 98 por 100 de los enfermos a quienes su médico receta para las afecciones de las vías digestivas el

ELIXIR SAIZ DE CARLOS

(Stomalix)

el mejor y más seguro medicamento, como lo demuestran 15 años de éxitos constantes en el mundo entero, para combatir las digestiones perezosas, sualadad de la lengua, pérdida de apetito, acedias, dolores y ardor de estómago, náuseas, vértigo estomacal, cólicos, flatulencias, diarreas en el adulto y en el niño, incluso en la época del destete.

CURA estas afecciones porque quita el dolor y molestias de la digestión, auxilia el poder digestivo, abre el apetito, tonifica y el enfermo se nutre y digiere sin dificultad.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite por correo fofecto a quien lo pide.

Société generale de Transports maritimes a vapeur

Línea directa para el Río de la Plata

Saldrá de Barcelona el 21 de agosto directamente para Buenos-Aires, el magnífico y rápido vapor francés

SALTA

admitiendo carga y pasaje.

Consignatarios en Barcelona: Ripell y C.ª, Gran Vía Layetana, 5.—Barcelona.

Este anuncio está aprobado por la Junta local de Emigración de Barcelona.



Patentes: 24 Junio 1890; 31 Mayo 1892, 2 Enero 1894; 27 Julio 1897; 3 Agosto 1897; 17 Agosto 1897

Prodigioso descubrimiento norte-americano de los señores Dr. H. Sanche & C.ª de New-York.

Verdadera revolución en la ciencia de curar las dolencias por diaoxigenación.

El oxydonor obra por las leyes de la Naturaleza. Hace que el cuerpo absorba oxígeno de la atmósfera, pasando a la sangre y purificándola, por ser las impurezas de ésta el origen de muchas enfermedades.

El oxydonor ha hecho a miles de familias felices y cuenta innumerables curaciones en los Estados Unidos y otros países extranjeros.

Esta marca es genuina y única que ostenta las patentes fidedignas concedidas por aquella nación, las que van grabadas en cada aparato.

El Oxydonor es el mas práctico y seguro por todos conceptos, siendo un solo disco suficiente de aplicación general.

Por su tamaño resulta ser cómodo y manual.

Innumerables son las cartas que se conservan, testimoniales, de personas agradecidas al Oxydonor.

En Barcelona, no obstante el poco tiempo que se ha dado a conocer, ha logrado brillantes resultados, que pueden comprobarse cuando conyenga.

Cuidado con las imitaciones.

Decisión en favor del doctor Sanche
El día 23 de Enero de 1897 en el Tribunal Supremo de Washington, D. C., el Juez Cox pronunció un fallo en favor del doctor Hércules Sanche confirmando su título y derecho de Propiedad de su descubrimiento e invenciones. Este fallo fué confirmado y corroborado por el Tribunal de Apelaciones de Washington, D. C., el día 25 de Mayo de 1897. Otras decisiones contra los infractores han sido también dictadas en favor del doctor Sanche.

Para toda clase de informes:

Amenguál y C.ª S. en C.

Dormitorio San Francisco, 13, bajos, Barcelona

ZAPATEROS

Hace falta dos buenos oficiales de caballero y uno de señora, se pagarán por lechuras de 5 a 6 ptas. y de 4 a 5 respectivamente.

Para informes:

S. D. J. Barandica,
Gran Vía 14, Bilbao

7-25

Para Montevideo y Buenos-Aires

Servicios de la Compañía Trasatlántica

Saldrán de Barcelona el día 3 de cada mes un magnífico vapor de dicha Compañía para Montevideo y Buenos-Aires y el 21 de cada mes un vapor francés de la Societé Generale.

Extraordinarios los días 18 y 21 agosto de 1914

Saldrán de Barcelona directos para Montevideo y Buenos-Aires los magníficos vapores italiano y francés

Tomaso di Savoia SALTA

Y extraordinario también el 4 de septiembre, el vapor español

Infanta Isabel

que hará su travesía en 15 días y cuyo precio de pasaje en 3.ª clase es de 150 pesetas, más 5'10 pesetas de impuestos.

Para informes y demás, dirigirse: en Ciudadela á D. Juan Lopez Alfonso III, número 45, y en Mahón á D. José Llopis, plaza Carmen, número 10.

Especialidad

En grabado

Dorado

y Plateado

Sobre alhajas y metales

Darán razón calle Deyá, número 21.

25-25

Taller de encuadernaciones

Precios reducidos

Imprenta de

Sucesores de Parpal

Rampa de la Abundancia, 16,

Imp, Sucesores Parpal, Rampa Abundancia 16, Mahón